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蒙娜丽莎集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-005 

投资者关系活动类别 

 

 特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访     □业绩说明会 

□新闻发布会   □路演活动 

□现场参观     □其他：               

参与单位名称及人员 
安信证券、大家资产、丰岭资本、富国基金、广发基金、广发证券、国海证

券、和谐汇一、华安资产、华泰证券、汇添富基金、民生证券、南方基金、

盘京资产、鹏华基金、前海联合、前海人寿、人保养老、人保资管、融通基

金、太保资产、太平资产、泰康资产、信达澳亚、兴业证券、银河基金、永

赢基金、长城基金、长江建材、招商证券、中金基金、中欧基金、众安保险

（排名不分先后） 

时间 
2023 年 4 月 12 日上午 9:00-10:30、10:30-12:00 

2023 年 4 月 13 日上午 9:00-10:30、10:30-12:00 

地点 蒙娜丽莎大厦会议室 

上市公司接待人员 公司董事、董事会秘书：张旗康 

投资者关系活动主要

内容介绍 

 

一、主要交流内容如下： 

1、2023 年春节后复工复产情况，房地产复苏情况？ 

答：春节过后一线员工返工率较往年高，今年对社会经济总体看法是谨

慎乐观，经销端恢复好于战略工程业务，战略工程业务更多是受风险管控影

响，还要结合经济复苏、消费者购买力恢复和房地产流动性改善情况，一二

线城市部分改善型需求有所好转，看房热度好于 2022 年同期，同时我们也

希望整个经济社会活动能够有序恢复到以前的水平。 

2、国际油气价格有所下降，今年国内能源价格情况如何看待？ 

答：去年燃料动力价格都在高位运行，天然气、煤炭、电力同比增幅较

大，给企业经营带来很大压力。今年一季度煤炭天然气电力价格没有明显下

降，尽管国际油气价格有所下降，但传导到国内会滞后，煤炭价格略有下降，

但是降幅不是很大。 

3、如何看待整装业务？ 

答：整装业务是房地产精装修后一个关注度比较高的赛道。公司目前主
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要是分经销业务和战略工程业务，小 B 业务分布在全国各地，需要落地服务，

更多是要发挥现有经销渠道的服务优势，在抓住整装业务机遇的同时要关注

业务风险。 

4、今年降本增效的空间？ 

答：过去 20 多年，伴随着房地产行业发展，陶瓷行业一直处于增量时

代，享受了增量时代的红利。去年因为整个经济环境的影响，国际局势复杂，

大宗材料尤其是燃料能源电力上升幅度是比较大的，倒逼行业去思考和挖掘

降本增效措施，公司也大力推进各项降本增效措施，也取得一些成效，但依

然无法对冲能源和电力价格上涨带来的成本上涨。降本增效措施的效果是逐

步体现，而且公司也还在继续挖掘降本增效的空间。 

5、经销端市场有何趋势性的变化？ 

答：一季度公司高管及经营团队实地走访多地经销商并考察市场复苏情

况，经销商信心普遍有较好提升。部分高端大卖场陶瓷品牌进驻门店数量有

所减少，有受前几年大环境的影响，同时也受店面租金逐年上涨的影响，部

分陶瓷企业难以承受而选择退出。公司这几年对经销网络的拓展还是给予了

很大的支持力度，所以在 2022 年这么艰难的一年，经销业务营收还实现略

微增长，后续还是要继续大力拓展经销网络，不断优化经销业务和战略工程

业务的销售占比结构，使公司持续稳健经营。 

6、如何看待设计师渠道？ 

答：设计师渠道是一个偏向高端的客户群体，打造巩固设计师渠道需要

对产品创新提出更高的要求，如果企业不能持续产品创新引领，则企业在设

计师渠道也难以长期持续。 

7、数字化如何赋能经销商？ 

答：数字化涉及企业经营的各个维度，比如：有利于降低陶瓷企业产品

的 SKU，陶瓷品牌企业 SKU 普遍比较多，庞大的 SKU 给企业排产、库存周

转都造成一些问题。数字化也有利于打通生产企业和经销端，降低和盘活经

销商库存，赋能经销商。数字化是一个长期的工作，对生产端和综合管理方

面也会有很大提升，公司也是在逐步推进。 

8、去年外协的量有所下降，今年如何看待？ 
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答：去年整个市场需求也是下降的，公司去年外协的量有所下降，但依

然保持一定的数量，虽然公司产品品类丰富，自主产能得到大幅提升，但一

些配套类、补充类的产品，还是需要利用社会资源进行补充。 

9、2023 年 B 端和 C 端如何规划？ 

答：B 端方面，公司将侧重于违约风险低、账期短的优质地产客户，降

低经营风险，对支付货款及时的房地产工程项目仍然会保持正常的供货，还

有保交付工程项目也是公司业务稳定的一个方面；C 端方面，经历过去几年

渠道持续下沉，经销渠道得到大幅提升，但相较同行还有提升空间，2023 年

公司仍将持续渠道下沉策略，积极开拓空白市场，提升现有渠道质量，不断

提升 C 端销售占比。 

10、2023 年度经营目标？ 

答：一季度，公司高管及经营团队实地走访多地经销商并考察市场复苏

情况，经销商信心普遍有较好提升，今年公司将继续加大对经销端销售支持

力度，不断提升经销端销售占比，完成公司既定目标。 

11、后续会有更多同行上市，对公司有什么影响？ 

答：更多同行上市后，经营信息更透明化，公司可以对标分析，促使公

司不断提升经营质量。告别行业增量时代红利，竞争是加剧的，未来在存量

及缩量时代，公司需从多方面提升管理效益，持续降本降费，提升综合竞争

力。 

12、高安子公司去年盈利较其他基地好的原因？ 

答：华东市场是公司重要的销售市场，高安基地距离华东市场较近，在

运输方面也有优势，有一定的竞争优势。受经济下行消费降级影响，高安基

地的产销率比较高，同时，高安基地降本增效方面开展较好，成本同比有所

下降。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 4 月 13 日 

 


